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—— Вести из колхозов *» 
РАСТУТ 

ШТАБЁЛЯ 
A K T J J B H O В К Л Ю Ч И Л И С Ь В двух-

месячник по заготовке органичес-
ких удобрений хлеборобы сельхоз-
артели имени Кирова. На поля 
колхоза вывезено более 200 юнн 
навоза. Д о конца двухмесячника 
они вывезут еще около 300 тонн 
органики. Вывезенные удобрения 
укладываются в штабеля. 

Хорошо трудятся на заготовке 

w w w w v w w w v w w w v v 

•
Василий Павлович Яровиков , 
несколько лет работает брига- 1 

диром в сельхозартели «Малока-
менский». Его бригада успешно" 

"справляется с производственным, 
гаданием. Она в этом году пер-
вой завершила уборку зерновых, 
н картофеля, в короткие агротех-
нические сроки провела посев ози-
мых культур. 

и вывозке навоза рядовые колхоз-
ники Галина Аплатова, Таисия 
Соловьева, Надежда Перевалова, 
Василий Комаров, Петр Без-
денежных и Надежда Соловьева. 
Они ежедневно перевыполняю! 
нормы выработки. 

И. КРОПОТКИН, 
председатель колхоза. 

С Е М Е Н А 
ГОТОВЫ 

Семенной фонд яровых культур 
сельхозартели «Гигант» составля-
ет 130 тонн. Все семена сейчас до-
ведены до посевных кондиций и 
сданы на хранение ответственным 
лицам. 

Хорошо потрудились на очистке 
семян механизаторы Федор Анд-
реевич Исаков' и Сергей Афанасье-
вич Целищев. Они обеспечили бес-
перебойную работу сортировочных 
машин. 

В. ОКУНЕВ, 
председатель колхоза. 

С В Е Р Х 
ПЛАНА 

Животноводы сельхозартели 
«Малокаменский» успешно завер-
шают второй год пятилетки. На 
10 декабря они продали государ-
ству молока 3347 центнеров, мяса 
— 600, яиц — 262856 штук, шер-
сти — 471 килограмм. В резуль-
тате колхоз досрочно рассчитался 
с государством по всем видам 
продукции животноводства. 

В этом большая заслуга доярок 
J1. Шабаловой и Т. Шалагиновой, 
птичниц А . Великоредчаниной, 
К. Гагариной и J1. Огарковой, 
овцеводки А. Смирновой, которые 
значительно перевыполнили свои 
обязательства. 

Сейчас колхоз ведет сверхпла-
новую продажу государству 
продуктов животноводства. 

В. НИКОЛАЕВ. 
yrsrssyr/ysss/rs/yrsy/^^^ 

С СОБРАНИЯ РАЙОННОГО ПАРТИЙНОГО АКТИВА : : : : : : : : : 

Пятилетний план — досрочно! 
По масштабам меры, предпринятые ЦК 

К П С С по повышению материального благо-
состояния советского народа, —говорит док-
ладчика—являются самыми значительными 
за всю историю нашего государства . Они 
затрагивают- интересы 52 миллионов рабочих, 
с л у ж а щ и х и колхозников . На претворение 
этих мер в жизнь только в 1968 году по-
требуется около 6 миллиардов рублей из 
государственного бюджета . Т о л ь к о трудя -
щиеся нашего района получат прибавку к 
заработной плате в расчете на год 153 ты-
сячи рублей, отпуска по 15' дней будут по-
лучать 1350 человек, снижение налогов с 
заработной платы затрагивает интересы 1260 
р а б о ч и х и с л у ж а щ и х с общей сум-
мой 11,5 тысячи рублей. В связи со сниже-
нием пенсионного возраста д л я членов к о л -
хозов с 1 января 1968 года выйдет на пен-
сию е щ е ,430 человек с общей выплатой 
72 тысячи рублей, а всего пенсионеров-кол-
хозников будет в районе 2200 человек , ко-
торым е ж е г о д н о будет выплачиваться 327,5 
тысячи рублей пенсии. По предварительным 
подсчетам только по нашему району полу-
чат различные льготы и пенсии 4500 человек 
с общей суммой около 300 тысяч рублей. Это 
вызывает у людей чувство глубокой благо-
дарности Центральному Комитету КПСС и 
Советскому правительству за заботу . о про-
стых т р у ж е н и к а х . 

С 1 января 1968 года самая минималь-
ная заработная плата будет равна 60 рублям 
в месяц. Это крупное завоевание нашей эко-
номики, нашего социалистического обще-
ственного строя. 

Выделение таких больших ассигнований 
из государственного бюджета на повышение 
благосостояния советского народа стало воз-
можным благодаря неуклонному "росту эко-
номики страны, принятию Центральным Ко-
митетом КПСС мер по крутому подъему всех 
отраслей промышленйости и сельского хозяй-
ства. 

Трудовой подъем, вызванный празднова-
нием. 50-летия Октябрьской революции, не 
ослабевает , а наоборот, разрастается е щ е с 
большей силой под девизом „Пятилетку— 
досрочно" . Т р у д я щ и е с я нашей страны стре-
мятся достойно встретить 100-летие со дня 
рождения В. И. Ленина . 

/.» декабря с. г. в зале заседаний РК 
КПСС проходило собрание районного 
партийного актива с вопросом об ито-
гах работы сентябрьского (1967 г.) Пле-
нума ЦП КПСС и задачах районной пар-
тийной организации по досрочному вы-
полнению пятилетнего плана. 

С докладом выступил первый секре-
тарь РК КПСС тов. Н. П. Воробьёв. 

Ниже печатается краткое изложение 
док.гада и выступления участников соб-
рания. 

Инициаторами этого патриотического на-
чинания явились передовые предприятия 
Москвы и Ленинграда . Центральный Комитет 
КПСС, Совет Министров С С С Р и В Ц С П С 
одобрили эту инициативу и приняли 24 нояб-
ря постановление „Об инициативе коллекти-
вов предприятий промышленности и транс-
порта, строительных организаций, колхозов и 
совхозов по развертыванию социалистическо-
го соревнования за досрочное выполнение 
пятилетнего плана развития народного хозяй-
ств:! С С С Р " . В постановлении говорится, что 
тр у дя щ и е с я Советского Союза вступают во 
второе пятидесятилетие социалистической 
эры, имея огромный опыт строительства но-
вого общества , обогащенные глубокими на-
учными, техническими и производственными 
знаниями. 

Рабочие , инженеры, техники и с л у ж а щ и е 
многих заводов и фабрик Москвы, Ленин-
града и других промышленных центров при-
няли на себя обязательства — выполнить за-
дание пятилетнего плана досрочно, к 7 нояб-
ря 1970 года, путем всемерного использова-
ния резервов производства, . внедрения эко-
номических методов хозяйствования и дости-
жения науки и техники. Патриотический по-
чин передовых коллективов нашел горячую 
п о д д е р ж к у на предприятиях промышленнос-
ти и транспорта, строительных организациях , 
в колхозах и совхозах всех республик, краев 
и областей страны. 

С инициативой по досрочному выполнению 
пятилетнего плана в нашей области высту-
пили Красно-Октябрьский, Богородский и 
Уренский районы, к о л х о з имени Куйбышева 
Городецкого района- ряд предприятий города 
Горького . 

Их патриотические начинания нашли горя-

чую поддержку среди т р у ж е н и к о в области. 
Бюро обкома КПСС, исполком областного Со-
вета и облсовпроф в своем постановлении отме-
тили, что трудящиеся нашей области вслед за 
москвичами и ленинградцами включились в 
социалистическое соревнование за досрочное 
выполнение пятилетки и приняли на себя 
новые социалистические обязательства и реко-
мендовали партийным, профсоюзным, комсо-
мольским организациям и хозяйственным 
организациям широко обсудить с коллекти-
вами письма автозаводцев, сормовичей и ди-
зелестроителей, опубликованные в газетах 
„Советская Россия" и „Горьковская правда" 
2 декабря с. г- В настоящее время на пред-
приятиях , строительных организациях и кол-
хозах района проходит обсуждение мероприя-
тий, направленных на досрочное выполнение 
плана 1968 года и последующих лет пяти-
летия . 

Промышленные предприятия района план 
11 месяцев этого года по валовой продукции 
выполнили на 104,4 процента, неуклонно рас-
тет производительность труда. Впереди идут 
Пижемский леспромхоз, ММС, объединение 
«Сельхозтехника». Они досрочно выполнили 
принятые социалистические обязательства • в 
честь 5 0 - л е т и я Советской власти. 

На протяжении ряда лет не справляется с 
государственным планом Шайгинский Д О З . 
Много недостатков имеется в работе и других 
промышленных предприятий. Несколько улуч-
шили работу в этом году строительные орга-
низации. Они успешно справились с приня-
тыми обязательствами в честь 5 0 - л е т и я Вели-
кого Октября. Однако Альцевское СМУ не 
справляется с планом строительно-монтажных 
работ, что затягивает строительство объектов 
производственного и культурно-бытового наз-
начения. 

Несмотря на неблагоприятные климатичес-
кие условия, в сельском хозяйстве в этом году 
получен неплохой урожай зерновых культур и 
картофеля- Значительно раньше установлен-
ных сроков будет выполнен пятилетний план 
в колхозах имени Кирова, «Колос», «Комму-
нар», в районном объединении «Сельхозтех-
ника». Колхоз имени Кирова план продажи 
молока выполнит за четыре года, а коллектив 

(Окончание на 2-й стр.) 



Пятилетний план — досрочно! 
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 

объединения «Сельхозтехника» выполнит зада-
ние пятилетки к 7 ноября 1970 года. 

"1 акие возможности имеются в большин-
стве колхозов района. Перед .промышленными 
строительными организациями и колхозами 
стоят большие задачи по выполнению плана 
производства в 1968 году. Успешное выполне-
ние заданий пятилетнего плана будет зависеть 
в первую очередь от уровня политической 
зрелости наших руководителей, их партийной 
принципиальности, их инициативы и умения 
организовать людей. 

В прениях по д о к л а д у выступает В. К. 
Г Р Е Б Н Е В , секретарь партийной организации 
колхоза имени Тимирязева . Колхозники на-
шего колхоза , говорит он, вырастили непло-
хой у р о ж а й зерновых к у л ь т у р и картофеля , 
полностью засыпали семена под у р о ж а й бу-
д у щ е г о года. Итоги года нас радуют. Люди 
работают хорошо. 

На днях мы подвели итоги хозяйственно-
го года и приняли социалистические обяза-
тельства на 1968 год: получить у р о ж а й зер-
новых по 10 центнеров с гектара, картофе-
ля—120, семян льна—3,5 центнера. Т а к ж е 
приняты обязательства по досрочному вы-
полнению продажи продуктов з е м л е д е л и я и 
животноводства . 

В колхозе предпринимаются меры по ме-
ханизации уборки трав и силосных культур . 

Колхозники с большой радостью встрети-
ли постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС о повышении материального бла-
госостояния советских людей. Е щ е 18 чело-
век из нашего колхоза с января 1968 года 
выходят на пенсию. 

На трибуне секретарь парторганизации 
Альцевского СМУ А. П. М О Р Д В И Н . Коллек-
тив нашего предприятия , говорит он, с боль-
шим удовлетворением и одобрением встретил 
решения сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
по д а л ь н е й ш е м у повышению благосостояния 
народа. Надо обладать поистине могучей, вы-
сокоразвитой экономикой, чтобы наметить 
такие крупные меры по повышению мате-
риального благосостояния советских людей. 
Поэтому своим трудом советские люди ста-
раются приумножить богатства страны, по-
вышать темпы развития промышленного и 
сельскохозяйственного производства, неук-
лонно увеличивать производительность тру-
да . Радостно сознавать, что в общие успехи 
вносят свой достойный вклад рабочие, инже-
нерно-технические работники Альцевского 
торфопредприятия . План добычи фрезерно-
го торфа в этом году выполнен на 116 про-
центов, снижена себестоимость продукции, 

что дало экономию в сумме 13 тысяч руб-
лей. Эти успехи достигнуты упорным тру-
дом нашего коллектива . 

Но в работе предприятия имеются суще-
ственные недостатки. У нас не хватает рабо-
чей сильЛи строительной техники, слабо ор-
ганизована реализация добытого торфа из-за 
отсутствия перегрузочной станции, плохо 
снабжают нас запасными частями для ремон-
та уборочных машин к б у д у щ е м у сезону. 

Д л я обеспечения намеченной программы 
добычи фрезерного торфа нам нужно многое 
построить. А именно: 16 жилых домов, боль-
ницу на 75 коек , детский сад на 160 мест, 
кинотеатр на 250 мест, столовую, продоволь-
ственный и промтоварный магазины. В нас-
тоящее время строится механический цех для 
ремонта всех торфо-уборочных машин, по-
ж а р н о е депо, перегрузочная станция, школа . 
В б у д у щ е м на поселке торфяников будет 
проживать до 2,5 тысячи человек. Коллектив 
предприятия принимает все меры к тому, 
чтобы успешно выполнить задания 1968 года. 

Выступает управляющий объединения 
„Сельхозтехника" В.Н. Г О Р Я Ч Е В . Наш кол-
лектив, сказал он, досрочно, к 7 ноября это-
го года, выполнил план по валовой продук-
ции 11 месяцев. Успешно выполняются планы 
и по торговле . Более 4 тысяч гектар произ-
вестковано кислых почв в колхозах , на 3476 
гектарах внесены удобрения . На д н я х пар-
тийное собрание рассмотрело итоги работы 11 
месяцев и приняло новые обязательства по 
досрочному выполнению плана 1968 года. 

На трибуне директор Пижемского леспром-
хоза М. С. Т Р У Ш К О В . Коллектив леспромхо-
за, говорит он, с большим воодушевлением 
откликнулся на постановление сентябрьского 
Пленума Ц К К П С С «О повышении мате-
риального благосостояния нашего народа». 
Только за счет повышения заработной платы 
рабочие, инженерно-технические работники и 
служащие нашего леспромхоза дополнитель-
но получают 108 тысяч рублей и 5,5 тысячи руб-
лей за счет снижения подоходного налога, 720 
человек будут пользоваться удлиненными от-
пусками- Коллектив предприятия успешно вы-
полнил взятые социалистические обязатель-
ства в честь 5 0 - л е т и я Великого Октября . За 
11 месяцев этого года сверх плана выпущено 
валовой продукции на 103 тысячи рублей и то-
варной продукции на 173 тысячи рублей, за-
готовлено и вывезено леса сверх плана 12,7 
тысячи кубометров, в том числе деловой древе-
сины 6,2 тысячи кубометров. Успешно выпол-
няются задания по выпуску и реализации про-
дукции лесопиления и деревообработки. Сни-
жена себестоимость продукции и получено 
сверхплановых накоплений 115 тысяч рублей. 

В настоящее время перед коллективом на-
шего предприятия стоят большие задачи. Нам 
необходимо в короткий срок, то есть до 1 ян-
варя 1968 года, подготовить все цеха и в це-
лом предприятие к новому порядку планиро-
вания и экономического стимулирования. 
Следует отметить, что по этому вопросу про-
делана в коллективе большая работа, но 
этого недостаточно. Нам известно, что работа 
в новых условиях требует умелого ведения хо-
зяйства, соблюдения строжайшего режима 
экономии на каждом рабочем месте, постоян-
ной работы с коллективом. 

С. целью повышения эффективности произ-
водста в будущем году намечается организо-
вать цех переработки дров на тару на базе 
вновь получаемых каратышевых лесопильных 
рам, планируется реконструировать мебель-
ный цех, решается вопрос о производстве 
клееных лопат. 

Труженики леса, деревообработчики, ме-
бельщики и лесспилыцики приняли новые v 
обязательства: пятилетний план по выпуску 
продукции выполнить досрочно, к 7 ноября 
1970 года и дать сверх пятилетнего плана про-
дукции на 650 тысяч рублей, план 1968 года 
выполнить к 25 декабря и дать продукции 
сверх годового плана 80 тысяч рублей, повы-
сить выход деловой древесины и п и л о-
материалов. 

Мы принимаем все меры к тому, чтобы 
улучшить организацию труда, совершенство-
вать технологию производственных процессов. 
Н а ш коллектив делает все от него зависящее, 
чтобы успешно справиться с принятыми обяза-
тельствами- ^ 

Выступает директор Шайгинского Д О З а 
В. А. Б У Р О В . В своем выступлении он отме-
тил, что коллектив Шайгинского Д О З а на про-
тяжении ряда лет не справляется с выполне-
нием государственного плана. Одной из при-
чин этого является и то, что предприятие за 
последние годы несколько раз передавалось 
из одного управления в другое, не было па-
стоящего руководства, недоставало рабочей 
силы, техники, квалифицированных рабочих и 
специалистов. 

В этом году значительно будет расширять-
ся мебельное и лесопильное производство. Мы 
принимаем все меры к тому, чтобы справить-
ся ь будущем году с возложенными на нас за-
дачами. 

В прениях по докладу выступили секретарь 
парторганизации колхоза «Гигант» В. С. 
Х Л Ы Б О В , председатель колхоза «Красная 
нива» В. А. О В Е Ч К И Н -

Собрание партийно-.хозяйственного актива 
приняло соответствующее постановление. 

N 

ОКРУЖНЫЕ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ КОМИССИИ 
по дополнительным выборам в районный Совет депутатов трудящихся 
Исполком райсовета р е ш и л : 
На основании статей 46 и 47 

«Положения о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселкозые 
Советы Депутатов т р у д я щ и х с я 
РСФСР» утвердить окружные из-
бирательные комиссии по допол-
нительным выборам в районный 
Совет депутатов т р у д я щ и х с я по 
Тоншаевскому району в следую-
щем составе: 

ЧКАЛОВСКИИ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ ЛЬ 7. 

Председатель комиссии — Ники-
тин Артемий Тимофеевич — от 
сотрудников райвоенкомата. 

Зам. председателя комиссии - -
Тыринов Иван Алексеевич — от 
коллектива рабочих и служащих 
районного узла связи. 

Секретарь комиссии — Адушки-
на Валентина Ильинична — от 
коллектива рабочих и служащих 
районного узла связи. 

Члены комиссии: Руцкая Анто-
нина Яковлевна — о т коллектива 
районной аптеки № 76, Фадеева 
Ираида Павловна — от. коллекти-
ва рабочих и служащих районно-
го узла связи. 

РОМАЧИНСКИЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 20. 

Председатель комиссии — Бур-

Решение исполкома 
райсовета 

ков Павел Федорович — от кол-
хозников колхоза им. Ленина. 

Зам. председателя комиссии — 
Капралов Федор Федорович — от 
коллектива механизаторов колхо-
за им. Ленина. 

Секретарь комиссии — Втюрина 
Евдокия Ивановна —от колхоз-
ников колхоза им. Ленина. 

Члены комиссии: Капралова 
Валентина Гавриловна — от кол-
лектива рабочих и служащих 
Пижемского сельпо^ Буркова Ли-
дия Федоровна — от колхозников 
колхоза им. Ленина. ж 

Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н Ы Й 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ О К Р У Г № 3 8 . 

Председатель комиссии — Смир-
нов Михаил Александрович. 

Зам. председателя комиссии — 
Камаев Михаил Ефимович. 

Секретарь комиссии — Русинов 
Василий Андронович. 

Члены комиссии: Заварзин Вя-
чеслав Семенович, Мирошников 
Виктор Назарович. 

К А Р Л А - М А Р К С А 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №57. 

Председатель комиссии — Ско-
роходов Виталий Артемьевич--ог 
коллектива инженерно-технических 
работников Пижемского ЛПХ. 

Зам. председателя комиссии — 
Мокеров Василий Николаевич — 
от коллектива рабочих и служа-
щих нижнего склада ЛПХ. 

Секретарь - комиссии — Ердякова 
Лидия Яковлевна — о т коллекти-
ва рабочих и служащих ОРСа 
ЛПХ. 

Члены комиссии: Дербенева Та-
мара Александровна — от коллек-
тива рабочих и служащих нижне-
го склада ЛПХ, Ульянова Анто-
нина Ильинична — от коллекти-
ва служащих У Ж Д Пижемского 
леспромхоза. 

КЛУБНЫЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №71. 

Председатель комиссии — Кур-
гузое Михаил Павлович — от кол-
лектива рабочих пилорамы Шай-
гинского Д О З а . 

Зам. председателя комиссии — 
Парфенов Григорий Кузьмич -j-
от коллектива рабочих ремонтно-
го цеха Шайгинского Д О З а . 

Секретарь комиссии — Сизова 
Галина Михайловна — от коллек-
тива ИТР Шайгинского ДОЗа. 

Члены комиссии; Жарков Иван 
Иванович — от коллектива ме-
бельного цеха Шайгинского ДОЗа , 
Шабалина Валентина Васильевна 
— от коллектива ИТР Шайгинско-
го Д О З а . 

ОБ ОБРАЗОВАНИИ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 
по дополнительным выборам в районный, 

сельские и поселковые Советы 
депутатов трудящихся 

Решение исполкома райсовета 

В соответствии со ст. 66 „Положения о выборах в 
краевые, областные, о к р у ж н ы е , районные, городские , 
сельские и поселковые Советы депутатов т р у д я щ и х с я 
Р С Ф С Р " исполком райсовета решил: 

Образовать по району с л е д у ю щ и е избирательные 
участки: 

Тоншаевский избирательный участок № 1 
(Центр —здание Тоншаевского сельсовета . ) 

Ошарский избирательный участок № 2 
(Центр—клуб д . Ошары. ) 

Ромачинский избирательный участок № 3 
(Центр—клуб д. Ромачи. ) 

Леспромхозовский избирательный участок № 4 
( Ц е н т р — к л у б леспромхоза . ) 

Буреполомский избирательный участок № 5 
(Центр—клуб пос. Буреполом . ) 

Шайгинский избирательный участок № 6 
( Ц е н т р — Д о м культуры пос. Шайгино. ) 

Судаковский избирательный участок № 7 
(Центр—клуб лесоучастка . ) 

Гражданский избирательный участок № 8 
(Центр—клуб колхоза „Колос" . ) 
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ТРУД животноводов 
СТАНОВИТСЯ ЛЕГЧЕ 
Чтоб обеспечить вы-

полнение объема работ 
по механизации трудоем-
ких процессов в живот 
новодстве колхозов и сов-
хозов области с 1 января 
1967 года при Горьков-
ском областном объеди-
нении «Сельхозтехника -> 
создано специализирован-
ное монтажное управле 
пие — СМУ. А при район-
ных объединениях «Сель-
хозтехника» созданы про-
рабские участки этого 
СМУ. 

Прорабский участок по 
прямым договорам с кол-
хозами и МСО проводит 
все работы по механиза-
ции и комплексной меха-
низации ферм на основа-
ли,! проектно-сметнс -* до-
кументации, утвержден-
ной в соответствующем 
порядке. 

В течение текущего го-
да прорабским участкам 
было проложено 3000 мет-
ров наружных и 2200 мет-
ров внутренних водопро-
водов. установлено 700 
штук автопоилок, смон 
тировано три доил ь н ы х 
установки, один «молоко-
провод-200». 20 насосных 
установок, 8 навозных 
транспортеров «ТСН-ЗБ>, 
4 транспортера по разда-
че кормов «ТВК-80», уста-
новлено и пущено более 
100 электродвигателей , 6 
водонапорных башен Р о ж -
новского, полностью ме-
ханизирован н о в е й ш и м 
оборудованием зерновой 
ток, а т а к ж е проведено 
много ремонтных рабог. 

Особенно большие ра-
боты проведены и прово-
дятся в настоящее время 
в колхозах «Малокамен-

ский», где пущены в эк-
сплуатацию в этом году 
птичник на 5000 голов и 
коровник на 200 голов; 
«Гигант» — коровник па 
200 голов; имени Ленина 
— свинарник на 1000 го-
лов . С т р о я т с я с в и -
нарники в колхозах име-
ни Кирова и «Герой тру-
да»-
~ В текущем году мы 
должны были механизиро-
вать 3 коровника на 200 
голов каждый в колхо-
зах имени Ленина , имени 
Свердлова и «Ошминс-
кий». Но дворы оказались 
не подгот о в л е и н ы м и к 
монтажу, а поэтому будут 
считаться переходящими 
объектами на 1968 год. 

Чтобы своевременно и 
качественно проводить ме-
ханизацию ф е р м , н е о б х о -
дима прежде всего про-

ектно-сметная документа-
ция. Однако, в 1967 году 
ни по одному объекту 
она не была представле-
на в прорабский участок. 
По этой причине приходи-
лось много ждать , согла-
совывать, а в результате 
терять время и придумы-
вать другие конструктив-
ные решения. 

В настоящее время па 
фермы поступает и мон-
тируется новейшая тех-
ника. Она требует, чтобы 
ей управляли технически 
грамотные люди. Однако 
это получается д а л е к о не 
так. Когда начинается 
монтаж о б о р у д о в а н и я , 
колхозы не выделяют езо-
их механизаторов, кото-
рые смогли бы ознако-
миться с механизмами в 
начале монтажа, чтобы 
лучше управлять при эк-
сплуатации и не допус-
тить преждеврем е н н о г о 
выхода машин из строя. 

В прорабском участке 
работают две бригады 
слесарей - монтажников, 
которые успешно справля-
ются с программой 1967 

года и полны решимости, 
что выполнят задание 1968 
года. В б у д у щ е м году 
предстоит установить 600 
автопоилок, п р о л о ж и т ь 
водопровод протяженно-
стью 200 метров, на трех 
коровниках механ из и р о-
вать водоподачу и разда-
чу кормов, установить 4 
водонапорных башни и 
много другого оборудова-
ния на фермах колхоза . 

В настоящее время за-
дача состоит в том,чтобы 
колхозы, которые будут 
проводить с т р о и т е л ь н о -
монтажные работы на жи-
вотноводческих по м е щ е-
ниях, без промедления за-
ключили договоры и обес-
печивали свои о б ъ е к т ы 
проектно-сметной и дру-
гой технической докумен-
тацией. 

Н. Ш А Б А Л И Н , 
прораб Т о н ш а е в с к о г о 
участка Горьковского 
СМУ СХТ. 

ь Учет скота— Z Общественные начала в действии 

важное дело| Н Э . Ш Э К у Л Ь Т у р Н О - б ы Т О В а Я 
По состоянию на 1 янзаря 

1968 года работники госста-
тистики проводят учет е д е * 
та в колхозах, государст-

• венных, кооперативных и лич-
ных хозяйствах граждан . С 

' целью более точного уче га 
! правления колхозов с участием 
' ревизионных комиссии проао-
', дят инвентаризацию путем 
• переучета и установления поло-
! вых и возрастных групп скота. 

Как и в прошлом году, чис-
ленность скота в хозяйствах 
сельского населения будет 

J устанавливаться по записям 
> похозяйственных книг сельских 
; Советов. В рабочих поселкпх 
• будет проводится перепись во 
; всех личных хозяйствах спе-
> циальными счетчиками со 2 по 
; 7 ноября. 

Важнейшим условием успеш-
; ного проведения учета являэт-
! ся обеспечение полной досто-
в е р н о с т и данных о численности 
1 скота и производстве продук-
; тов животноводства. 

; Лица , проводящие проверку 
и уточнение записей о числен-

I ности скота, должны записы-
вать данные на основе сплош-
ного подворного обхода, оп-
опроса владельца . 

Однако, контрольные про-
. верки, проведенные в январе, 
', показали, что в результате без-
| ответственного отношения 
' счетчиков к своим обязаннос-
' тям и отсутствия контроля со 
' стороны сельских Советов в 
; ряде хозяйств были допущены 
• пропуски и укрытия скота. На-
• пример, в Ошарах не было за-
! писано 6 голов, в Буреполоме 
] — 7. на П и ж м е — 6 .голов. 

Учет скота — важное госу-
> дарственное дело. Поэтому он 
! должен проводиться при ак-
[ тивной помощи партийных, со-
I ветских и общественных орга-
; низаций. Одновременно с пере-

писью животных у населения 
• будет проведена проверка и 

уточнение данных в похозяйст- с 
венных книгах. К этой работе £ 
сельские Советы и прежде всего g 

; секретари и привлеченные g 
I лица должны отнестись с вы- С 

сокой ответственностью. С 
А. БЕРЕЗИНА, | 

райинспектор госстатистики, с 
$к>ооооо<><>о<><х><>оооо<>ооо<кх^ 

Несколько лет в по -
селке Шайгино при посел-

о новом Совете существует 
культурно-бытовая комис-
сия. Она состоит из вось-
ми человек: председателя, 
его заместителя, секрета-
ря и пяти членов- Все яв-
ляются депутатами пос-
совета. На ежемесячных 
заседаниях комиссии чле-
ны ее отчитываются о 
проделанной работе, раз-
бирают поступившие за-
явления от жителей по-
селка. 

Культурно-бытовая ко-
миссия проводит рейды 
на предприятиях и в уч-
реждениях. Несколько раз 
она проверяла культуру 
рабочих мест в Шайгин-
ском ДОЗе. Было состав-
лено несколько актов, в 

которых дирекции Д О З а 
указывалось на низкую 
механизацию трудоемких 
процессов производства, 
на отсутствие вентиляции 
в цехах, на неорганизо-
ванность отдыха рабочих, 
в частности, на плохую 
работу красного уголка, 
где рабочие могли бы про-
водить свой досуг, и биб-
лиотеки (с начала года 
ее посетило всего четыре 
человека)-

После того в Д О З е 
многое изменилось к луч-
шему. Между цехами про-
тянута ветка узкоколей-
ной железной дороги, ус-
тановлена вентиляцион-
ная система в ц е х а х , 
правда, еще недостаточно 
усовершенствованная. 

Большую помощь ко-

миссии оказывают улич-
ные комитеты. Они сле-
дят за санитарным сос-
тоянием улиц и благо-
устройством поселка. 

Руководители предпри-
ятий и учреждений при-
нимают во внимание все 
замечания членов комис-
сии и стараются выпол-
нять их. 

Комиссия занимается 
организацией о т д ы х а 
школьников в летние ка-
никулы. Нас волнует та-
кой вопрос: водоема в 
поселке нет. Детям негде 
купаться, ловить рыбу-
Ребята, которые постар-
ше. ходят на Ошар с к и й 
пруд. Он расположен да-
леко от поселка. Поссо-
вету было п р е д л о ж е н о 
выделить средства для 

строительства водоема, 
но вопрос до сих пор 
остается нерешенным. 

Большую роль в рабо-
те комиссии играет ак-
тивность ее членов и их 
добросовестное отноше-
ние к порученному делу-
Очень приятно, что това-
рищи, избранные в комис-
сию, работают от души. 
Много труда вкладывают 
в общественную ж и з н ь 
поселка Анна Алексан-
дровна Парфенова, Вик-
тор Сергеевич Трушков и 
другие. Желательно, что-
бы и руководители пред-
приятий серьезнее относи-
лись к нашей работе. 

А. П А Р Ф Е Н О В , 
председатель культур-
но-бытовой комиссии-

> I хю«хк»ооосюо<>оо<>гооооооооо<»оооо<̂ ^ 
S1 ХЛОС*»* WOCOOOOOOOCK)̂^ («ОООеООвОООСОМХЮООООдеоОООО̂^ >5ooo»»w<, 

УЧАТСЯ ШЕСТИЛЕТНИЕ 
Кувербская начальная шко-

ла. 
Входим в класс. 

Здравствуйте! — встречают 
нас дети дружным многоголо-
сым хором. 

Несколько минут назад эти 
девчонки и мальчишки лихо 
носились по коридору, вокруг 
школы, весело играли, а сейчас 
стоят у своих парт серьезные и 
подтянутые. 

— Дети, сейчас у нас будет 
урок письма,—говорит молодая 
учительница Людмила Вячес-
лавовна Солдатова. Она и 
двое девочек раздают по рядам 
тетради, карандаши, 

— Кто мне скажет ( ребята, 
чем занимались мы вчера на 
уроке? 

— Решали примеры, — от-
вечают хором дети. 

— Сегодня мы тоже будем 
решать примеры. Откроем свои 
тетрадочки. Запишем: к 2 при-

бавить 1. Сколько получится? 
Усердно выводят непослуш-

ные детские ручонки цифры. 
Считают. 

— Четыре, — говорит, вста-
вая из-за парты, белоголовый 
мальчик. 

—Три получится! — кричат 
со своих мест дети. 

— Правильно, ребята, полу-
чится три. 

Учительница записывает ре-
зультат на доске, подходит к 
белоголовому мальчугану: 

— Как это ты четыре насчи-
тал? Давай-ка посчитаем по-
лучше. Сколько получилось? 

— Получилось три, — сияет 
- радостный мальчик. 

Решили еще несколько при-
меров. Ребята внимательно 
слушают учительницу, старают-
ся не проронить ни одного ее 
слова. 

Вот Людмила Вячеславовна 
задает следующий вопрос. И 

оудто стайка птичек взметну-
лись разом двадцать три 
ручонки. Не беда, что иногда 
невпопад отвечают дети. Были 
шестилетними и мы. 

Звучит ровный, спокойный 
голос учительницы. Нашла, 
видно, свое призвание Люд-
мила Вячеславовна Солдатова. 
Педагогическое училище и два 
года работы определили ее 
судьбу. 

—... Мы начертили с вами 
прямоугольник. А сейчас от-
считаем три клеточки и про-
ведем палочку. Вот так. Что 
получилось, дети? 

— Квадратик. 

— Еще через три клеточки 

проведем палочку. Еще... 

В квадратиках дети рисуют 
„окошечки", в них кружочки 
Потом с удовольствием рас-
крашивают их цветными каран-
дашами, 

В. КАЛЯПИН. 

Большим уважением поль-
зуется Анатолий Иванович 
Смирнов в коллективе рабо-
чих и служащих Шайгинского 
лесничества. Он работает 
вальщиком в бригаде лесору-
бов. 

Портрет Анатолия Иванови-
ча помещен на Доску почета в 
поселковом Доме культуры. 

На снимке: А. И. Смирнов. 
Фото Р. Мухарлямова . 
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Ф Р Г 

ГОТОВЯТСЯ 
к чрезвычайному 
ПОЛОЖЕНИЮ 

«Время — суббота, полдень, место действия — 
площадь Внльгельмсплац в Киле. Здание биржи 
труда „охвачено пламенем". Кричат, стонут, про-
сят о помощи раненые...» — так описывает га-
зета «Вельт ам зонтаг» один из эпизодов учений 
военизированных добровольческих отрядов, со* 
стоявшихся на территории западногерманской 
земли Шлезвиг-Гольштейн. 

Газета пишет т а к ж е о «пожарах» на промыш-
ленных предприятиях, на судах в порту, об 
«очистке улиц от развалин», действиях вертоле-
тов. доставляющих «раненых» на сборные пунк-
ты и т. д . 

Как было официально объявлено, эти учения, 
получившие кодовое наименование «Оркан 67», 
преследовали цель «обеспечить ликвидацию по 
следствий внезапной катастрофы, разразившейся 
в северных районах ФРГ». Одновременно газеты 
сообщили, что по своим масштабам учения на-
много превосходят «все подобные им» и когда-
либо проводившиеся на территории Федеративной 
Республики Германии. И действительно, для 
участия в учениях было сосредоточено более 6500 
человек и около 1000 автомашин различных типов. 
В учениях, которыми руководил министр внутрен-
них дел земли Шлезвиг-Гольштейн Шлегельбер-
гер, участвовали т а к ж е вертолеты западногерман-
ской военно-морской авиации. 

Сейчас, после окончания этой милитаристской 
демонстрации, которая происходила в районах, 
непосредственно прилегающих к границам Гер-
манской Демократической Республики, официаль-
ная пропаганда всячески стремится доказать ее 
безобидный характер, утверждая , что учения 
«Оркан-67» служили чуть ли не целям «борьбы с 
последствиями морских бурь», временами проно'ся-
щихся у берегов Федеративной Республики Гер-
мании. » 

Мало кто верит этим утверждениям. Напро-
тив, р :>ап.адно-германскую печать проникли све-
дения о том, что учения в Шлезвинг-Гольштейнс 
явились очередной «репетицией» действий запад-
ногерманских властей после того, как будет объ-
явлено чрезвычайное положение». 

Факты убедительно показывают, что, нагнетая 
в стране военный психоз, боннские власти уже 
сейчас — до принятия чрезвычайных законов 
бундестагом — усиленно «отрабатывают» свои 
действия в условиях чрезвычайного законодатель-
ства, означающего, в первую очередь, всеобщую 
милитаризацию страны. 

А. Тюпаев, 
корреспондент ТАСС. 

США 

Война во Вьетнаме 
и драгоценные камни 

6 декабря государственный секретарь США 
Дин Раек выступил с речью перед Националь-
ной ассоциацией промышленников. Qh снова зая-
вил, что присутствие войск США во Вьетнаме 
необходимо для обеспечения «стабильности и 
безопасности в Юго-Восточной Азии». 

Перед зданием огеля «Уолдорф Астория», где 
выступал Раек, собрались американцы, протесту-
ющие против грязной войны во Вьетнаме. Для 
«контроля» над этой мирной демонстрацией к 
гостииице были стянуты сотни полицейских. 

А в это время-
Молодая пара спокойно вошла в ювелирный 

магазин, расположенный всего в н е с к о л ь к и х 
кварталах от отеля. Через несколько секунд на 
руках владельца ма1азина, продавца -и единст-
венного покупателя, оказавшегося там, щелкну-
ли наручники. Молодой человек держал всех на 
мушке своего пистолета, его спутница, не теряя 
времени, обчищала прилавки и витрины магази-
на. «Захватив» с собой драгоценностей на сум-
му более 100 тысяч долларов, пара удалилась. 

Перепуганный владелец магазина стал призы-
вать на помощь полицию, но напрасно: весь лич-
ный состав ближайших полицейских участков 
«охранял» государственного секретаря Раска от 
демонстрантов. 

А. ВОРОНИН 
(ТАСС) 
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Демократическая республика Вьетнам. На заво-

де сельскохозяйственного машиностроения в провинции 
Ха,тай налажен серийный выпуск двухколесных трак-
торов. Дизельный двигатель трактора может быть ис-
пользован как привод к водяному насосу и рисоочистп-
тельной машины. 

Фото ВИА—ТАСС 
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Любят в Венгрии выступления веселых- з а д о р н ы х 
танцоров и певцов из Центрального художественного 
ансамбля Венгерского Коммунистического союза моло-
дежи. Они умело хранят и развивают богатые тради-
ции народного искусства. Их исполнение окрашено тем-
пераментом подлинно национального характера-

Фото М Т И - Т А С С 

Р У М Ы Н И Я ' 

Социалистическая Республика Р у м ы н и я. 

Теплоэлектростанция Бухарест-юг — один из новых про-

мышленных объектов столицы. 
Фото Аджерпресс — ТАСС 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
Село Тоншаево, ул. Центральная, 26. Телефоны: редактора-

0-0; зам редактора, отдела писем, бухгалтерии и типографии 
0-42; отв. секретаря и отдела сельского хозяйства — 0-26. 

Тонша*-некая типография Горьковского облуправления по печати. 
Заказ № 358 Тираж 3384 

j \AA/VWWW\AA/WWWWVWWWWW\^^ 

ПОСЛЕДСТВИЯ УРАГАНА 
К А Н Б Е Р Р А . Сильный ураган обрушился 14 де-

кабря на Сидней. Продолжавшийся всего лишь 
90 секунд, он, однако, разрушил десятки строе-
ний, опрокинул сотни автомашин, вырвал с кор-
нем много деревьев , разбил тысячи витрин и 
окон. Городу причинен ущерб , превышающий 
один миллион долларов. 

И Т А Л И Я 

ШПИОН СО СТАЖЕМ 
Франс Обермайер — личность, известная как в 

Германии, так и в Италии. Этот матерый нацист 
действовал в качестве агента гитлеровской раз-
ведки на территории Италии в довоенные годы. 
Действовал столь нагло, что д а ж е тогдашнее 
правительство Муссолини не выдержало и выс-
тавило его за пределы страны. 

Сейчас имя Обермайера вновь замелькало на 
страницах печати. Оказалось, что бывший гит-
леровский шпион, пригретый боннской диплома-
тией, з.'.нимает пост генерального консула ФРГ 
— и не где-нибудь, а все в той же Италии, в 
Палермо. 

Случай с Обермайером — не единичен. Демо-
кратические газеты пишут, что на разных уров-
нях дипломатических служб Западной Германии 
в Италии засели люди, полностью скомпромети-
ровавшие себя нацистским прошлым. В этой 
связи группа парламентариев-коммунистов обра-
тилась к министру иностранных дел с запросом 
в котором требует, чтобы на итальянской земле 
«не было больше никаких господ обермайеров». 
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ГУСЛЯРЫ 
ИЗ ПЛАТИЧЕВО 

Долго тянутся зимние вечера. На улице завы-
вает ветер, а в крестьянской избе натоплено, 
уютно. Здесь собрались люди послушать песни 
гусляра. Рука искусного музыканта, перебирая 
струны, извлекает чудесные звуки. 

Так уж повелось коротать вечера в крупкой 
Югославском селе Платичево, что раскинулось не 
так далеко от Белграда . 

Древний славянский музыкальный инструмент 
здесь не забыт. S<*%TII — в почете не только у 
-подей старшего по(сотгёния, но и среди молодёжи. 
Известностью здесь пользуются около д е с я ж а 
гусляров. Но особенно знаменит 55-летний Д у ш а н 
Маджаревич . 

Любовь к гуслям передается в Платичево нз 
поколения в поколение. 

Белград. 

ПОЛЬША 

Новый Магеллан 
365 дней продолжается одиночное 

кругосветное путешествие 50-летнего 
варшавского -яхтсмена и журналиста 
Леонида Телига, который ровно год на-
зад на пятитонной яхте „Опт и" поки-
нул порт Касабланку (Марокко) и взял 
курс на Канарские острова. Он уже 
пересек Атлантический океан и про-
шел Панамский канал. Сейчас яхта 
бороздит воды Тихого океана. Путе-
шественник побывал на островах Га-
лапагос и архипелаге Маркизских ост-
ровов. 

Как сообщил корреспонденту ТАСС 
брат мореплавателя Юзеф Телига, к -ч 
кругосветному путешествию Леонид 4 
готовился более двадцати лет. Новый 4 
Магеллан собственноручно изготовил е 
яхту длиной 9,85 метра, шириной 2,76 
метра и с площадью паруса 43 квад-
ратных метра. Живопись, коллекци-
онирование флоры и фауны, ведение 
дневника. письма и репортажи для га-
зет. киносъемки, рисунки, научная ра-
бота—вот повседневный день морепла-
вателя. 

Варшава. 
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К у р ь е з ы почты 
Д а в н о миновали дни, когда письма к адресату 

шли долгие недели и д а ж е месяцы. И все ж"с 
да;ке в наш век поездов и реактивных самолетов, 
когда люди привыкли к быстрой и четкой работе, 
почты, случаются неожиданные курьезы... 

Житель - небольшого индийского городка 
Талаколатхура (штат Керала) некий Кришнан 
решил пригласить к себе в гости на воскресенье 
приятеля, живущего в с о с е д н е й городке Олав&н-
на. Расстояние между городками всего 8 мил.->, но 
письмо, опушенное 22 ноября 1955 года, достигло, 
адресата только 28 сентября 1967 года — без 
малого через 12 лет. ' 

Многочисленные почтовые наклейки и штем-
пели ьа конверте рассказали, что письмо за эги 
ю д ы посетило немало городов в Индии и д а ж е 
побывало за границей. 

Дели. 

Редактор 
Б. В. БЕЗРУКОВ. 
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